

EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE SAN NICOLÁS, NÚMERO 22.

NÚMEROS DEL DIA 2 CUARTOS;
ATRASADOS, 10 CÉNTIMOS.

PRECIOS DE SUSCRICION:
CUATRO REALES AL MES

LO DEL DIA.

De toda la provincia se dirijen ayes y lamentaciones al Delegado de Hacienda; ya por efecto de lo que agobian los consumos, ya por la riqueza que se les quiere computar á los pueblos en cuyos amillaramientos no ha habido avenencia, ó ya, en fin, por la cobranza de impuestos atrasados, como el canon de superficie en las minas, sal y otras cosas que parecian olvidadas.

Por medio de los periódicos, por sentidas exposiciones, y por los agentes respectivos, llegan estas quejas á las Delegaciones de Hacienda; pero están estas oficinas hoy bajo la presion superior de lo que se ha llamado la campaña administrativa, y creemos que, contra su voluntad, no pueden oír la mayor parte de las quejas por razonadas que sean.

Sin embargo, cuando la mayor parte de los pueblos y de los contribuyentes piden plazo fácil para pagar, cuando no hay resistencia al impuesto, cuando lo que se solicita es un respiro, creemos que esto ha de estar en las facultades de la Delegacion, y, por nuestra parte, le suplicamos acceda á ello.

Todos los años, por estos dias, se deja sentir con mayor intensidad que otros, la necesidad de traer á esta poblacion aguas potables. La que hoy conducen esos cauces abiertos, donde se baña el que quiere y lava ropa sucia el que lo necesita, caldeada el agua por el sol, con sustancias vegetales y rara vez clara y abundante, no es en general agua sana para una poblacion del vecindario de esta.

Este es un proyecto de los mas dignos de acometerse, y cuya realizacion haria inolvidable el nombre del alcalde que lo llevara á cabo.

Se cometen tambien tantos abusos sobre el particular, que se acrecienta el mal y se hace mas afflictiva la necesidad. Un alcalde pedáneo denunció anteayer el hecho de haber encontrado á veinte y tantas lavanderas en un cauce pequeño, cuya dotacion sirve para todos los usos de la vida á muchísimos vecinos.

El proyecto de que nos ocupamos, lo mismo que el de nuevo cementerio, tambien en tramitacion y tambien necesario de toda necesidad, no los veremos nosotros; pero es conveniente resucitar un dia y otro dia su memoria, hasta ver si encuentran al hombre que necesitan.

Bueno sería tambien que el nuevo arquitecto de esta ciudad les sacudiese el polvo de los años.

A tanto contratista como acude á todas las subastas, á tantos como no saben en que emplear su actividad, les recordamos la subasta anunciada por el municipio para la limpieza, riego y conservacion de las calles. Ciertamente el negocio, como tal, es algo oscuro; pero si hubiera quien se arriesgara á esta empresa y la poblacion tocará sus buenos efectos, no creemos que el municipio fuera tan tirano que consintiera la ruina de un contratista que cumpliera y que probara con la evidencia que se habia calculado mal.—Esta misma ausencia de contratistas en las subastas de servicios nuevos, prueba la repulsion general á ciertas novedades, que no por esto debe desistirse de implantarlas.

La noticia de que el Sr. Gomez Diez trata de reconstituir su partido, ha caido en la política local como una piedra en un sereno estanque.

Se ha dado crédito á la noticia por haberse consignado en el órgano de dicho partido, en «La Paz», que, si no, nadie la hubiese creído.

La mayor parte de los constitucionales creen que las cosas no pueden ir mas allá de donde han ido, en lo que respecta á organizacion ó reorganizacion de fracciones de dicho partido.

Nosotros creemos lo mismo: la política local está de veraneo, y no se reanimará hasta las elecciones provinciales, y eso por el estímulo de la permanente.

Y si habia de ser para producir enesiones personales y los otros peores frutos que la política local produce, mas vale así.

Lo que está completamente paralizado es el movimiento comercial é industrial. Nadie hace nada; todo el mundo está mano sobre mano. No corren mas que letras y pagarés.

Por eso es necesario hacer todo lo posible para reanimar la fèria, á ver si aquellos meses de movimiento y de vida compensa estos de calma é inaccion.

LITERATURA Y BIBLIOGRAFIA.

Madrid 27.

De teatros inútil es decir una palabra. En verano pocos son los concurrentes á jardines y circos que van en busca de la esencia que produce lo bello, todos prefieren aire fresco, amena conversacion y descanso. Así es que las empresas no varían nunca los carteles, y mal entenderian sus intereses si los variaran.

De libros muchas traducciones y pocas obras originales. Comencemos por Octavio Feuillet, cuya *Historia de Sibila* ha sido vertida elegantemente al castellano. Es la vida de una pedantesca niña aristocrática que pasa el tiempo convirtiendo á las gentes con la gracia que Feuillet sabe prestar á sus personajes. El elegante novelista protegido por la emperatriz Eugenia, tiene grandes cualidades y grandes defectos. Escritor de salon, no queriendo escribir mas que para su clientela aristocrática, los personajes de todas sus novelas se parecen, y las mismas tintas se ven en *Sibila* que en *Un matrimonio aristocrático* que en *la Pequeña Condesa*. Tiene Feuillet el discreto elegante, la frase acaramelada, el respeto á todas las preocupaciones sociales, fáltale el vigor y la espontaneidad.

En esta vida de lucha terrible, no sabe ver mas que lo que es de buen tono, y sus libros se guardan cuidadosamente en en todos los *boudoir* elegantes.

Para notar la influencia del novelista, bastará que cite el famoso proceso entre las duquesas de Chaulnes y de Creveuse, que está siendo el escándalo de toda Francia. La duquesa de Chaulnes, para justificar sus deslices, escribia á su marido cartas literalmente copiadas de las de Mad. de Lanvir á Lionel de Rias en *El matrimonio aristocrático*. La moral fácil y de color de rosa de Feuillet la tomaba al pié de la letra la gran dama. ¡Y luego dirán que las novelas de buen tono no ejercen desastrosa influencia!

La novela de este género adquiere cierta popularidad en España, pero afortunadamente las vencen las de Galdós, Alarcón y Pereda, verdaderos novelistas que saben rechazar esos convencionalismos estúpidos.

De otra traduccion quiero hablar, no porque sea de grande mérito artístico, sino por lo que significa. Se trata de la novela de Montepin *Su alteza el amor*.

Cada vez que aparece una nueva obra del popular escritor, los periódicos la publican en folletin, las casas editoriales se la disputan con encarnizamiento, y el público la arrebatada en las librerías.

Su alteza el amor, como *Su magestad el dinero*, es una serie de asesinatos, confabulaciones criminales, y envenenamientos que espanta. Si el académico del año 3000, que describe Clouvestre, hiciera la historia de nuestra edad con las obras literarias de Montepin, de seguro haria aparecer al si-

glo XIX, como una época de perversion sensual apetitosa, en la que unos cuantos hombres de buena voluntad se dedican, como Don Quijote, á deshacer entuertos. ¡Pero como ha de ser! Estas cosas gustan á una gran masa del público todavía poco enterado de que hay reglas de buen gusto.

Otra nueva biblioteca ilustrada, precisamente impresa en Barcelona, y al mismo precio que la de erdaguer y que la de Artes y Letras. Titúlase Biblioteca Americana, y su primera publicacion ha sido algunas obras de Quevedo. El gigantesco escritor de nuestro siglo de oro, igual á Lope y á Calderon y quizás á Cervantes por el talento, superior á todos por la instruccion, va imponiéndose á nuestro público que gusta de sus donaires y de sus agudezas, como gustaron sus contemporáneos.

Bien venida sea la nueva coleccion y la nueva biblioteca.

Q. de la R.

CORRESPONDENCIA

Madrid 27 de Julio.

La política ya no se hace hoy desde Madrid. Una carta fechada en Biarritz, en San Sebastian, ó en la Granja seria mas interesante. Voy á resumir lo que se dice desde aquellos puntos.

De la Granja no vienen mas que noticias internacionales: el marqués de La Vega de Armijo ha enviado ya á nuestros representantes en Lisboa y en el Haya la circular diplomática en que se proponen medios para que una accion comun dé á España, Portugal y Holanda en los asuntos de Egipto la importancia que las potencias no quieren dar á su accion aislada. Dicen tambien de San Ildefonso que todo el mundo se hace cruces de las horas que pasa trabajando el Sr. Alonso Martinez, que por lo visto tiene la conviccion de que continuará en su puesto hasta ver aprobados sus proyectos jurídicos.

De Biarritz escriben gentes afectas al Sr. Cánovas que no es cierto que en el almuerzo con que le obsequió lo duquesa de la Torre, defendiera la conveniencia de la desaparicion del partido constitucional; en este sentido rectificarán hoy algunos periódicos conservadores. Para sus apreciables lectores no hay en esto novedad alguna, pues informes de buen origen me permitieron rectificar las noticias hace ocho ó diez dias.

De San Sebastian llegan ecos de la propaganda anti coaliccionista que viene haciendo el Sr. Castelar, que no quiere ir *ni á la gloria* del brazo de los Sres. Pi y Ruiz Zorrilla. Esto es, sin embargo, asunto ya gastado que sirve tan solo para que algunos de los periodistas puedan hacer sus artículos de fondo.

Fuera de estos asuntos—y del enojoso calor que sufrimos—no se habla de otra cosa.

—Un periódico de la noche publicará hoy—en forma de carta de París—un artículo que ha de ser vivamente comentado. Trata de la solucion que debe darse

al asunto de Santa Cruz de Mar Pequeña, cuya situacion afirmase que no se ha conocido nunca, y que «debemos fijar donde mejor convenga á los intereses españoles», es un modo original de resolver los asuntos diplomáticos, y que se resiente de ser imitacion de lo que hace Inglaterra.

—De fuera de España lo mas saliente es la crisis francesa; ayer desechó la comision parlamentaria el dictamen concediendo al gobierno los créditos extraordinarios para la guerra: á la hora en que escribo estas líneas estará la Cámara deliberando sobre el particular, siendo probable que esta vez la crisis sea formal.

—Sigue la penosa impresion causada por el artículo del «Times» en que se anunciaba el protectorado inglés en Egipto: los periódicos franceses están indignados.

—Ultimas noticias. El rey llegó anoche á Comillas. El general Pavia se hizo una ligera herida antes de bajar del tren. Esta mañana ha tomado posesion de la fiscalia del Supremo el Sr. Capdepon. Mañana sale para Biarritz el general Lopez Dominguez.

—Bolsa. Hoy los alcistas se han batido como buenos, siendo suyo el campo al terminarse la reunion. El 3 por 100 que ha empezado á 27,80 ha subido sin un momento de vacilacion hasta 28 10. Al fin próximo queda á 28 y 74. El 4 por 100 amortizable desde 76,80 ha subido hasta 77,30 cerrando á 20 y quedando para mañana á 15. En 4 por 100 perpetuo solo se ha hecho una operacion á 64,60, diez céntimos mas que ayer. Los ferros que han empezado á 55 90 cierran á este precio. Lo mismo los Cubas que se han hecho á 99,80, 85 y 90. Las acciones del Banco cierran á 926 y quedan para mañana á 400.

La reunion de hoy ha sido de las mas animadas de este verano.

M.

NOTICIAS LOCALES.

Anteayer recibimos una carta de nuestro amigo D. Mariano Castillo en la cual se nos aseguraba no ser cierto que el señor Ramirez se le hubiese ofrecido en nombre de la orquesta del teatro, para solemnidad de los actos de la exposicion; no insertamos dicha carta porque, si bien no podiamos dudar de la afirmacion del Sr. Castillo, tambien era para nosotros verídico el conducto por donde supimos la noticia; y hoy podemos afirmar que los dos tenian razon, pues el Sr. Ramirez tenia hecho el ofrecimiento á una persona que no lo habia comunicado todavía al señor Castillo al escribir este su carta; pero ya está fuera de toda duda que la noticia era cierta en su parte esencial.

Llamamos la atencion de la comision de alumbrado público, sobre la necesidad que de él tienen las calles de Almenara y de la Yedra, cuyos vecinos estan completamente abandonados de este servicio.

Ha sido destinado á la Direccion general de Administracion militar, nues-

tro amigo y paisano D. Enrique Carles, el cual salió hace dias para Madrid con su apreciable familia.

«Boletin Oficial» de ayer 28, contiene: Continuacion del Reglamento de la contribucion industrial.

Declaracion de caducidad de las labores halladas en el registro de la mina «Belisario», del término de Totana.—Idem de «La Republicana», en términos de Ulea y Molina.

Aviso de la comisaria de guerra de Cartagena, de haberse prorogado la subasta de 416 quintales de paja, para el dia 11 de Agosto.

Acuerdos del Ayuntamiento del Pinar, en las sesiones celebradas en los meses de Abril, Mayo y Junio.

Segunda subasta de consumos en Mazarron.

Aviso de estar terminado el reparto de la contribucion territorial en Molina y Ceuti.

Citacion por el juzgado de la Union á Ramon Herrero, de Segura de la Sierra.

Subasta el 29 de Agosto para las obras de reparacion del templo de Lorquí, ante la Junta Diocesana, bajo el tipo de 4729 pesetas y 72 céntimos. Para tomar parte en la subasta se consignarán previamente 237 pesetas en dinero, ó efectos de la deuda.

Leemos en «El Minero» de Almagrera: «El jueves 13 salieron para Murcia y Barcelona, despues de haber visitado detenidamente nuestro distrito minero, en el que desean colocar algunos capitales, los Sres. Alvarez Peralta y Carrulla Herp, delegados de una importante sociedad minera catalana, que posee en la inmediata sierra de Bacares un rico criadero de manganeso titulado «El Gran Coloso», el que tambien han visitado, dejando organizado el arranque, conduccion y embarque por Garrucha, de este mineral.

La sociedad que representan estos señores tiene dedicado un gran capital á negocios mineros y tiene la propiedad de ricas minas de carbon cerca de Moratalla en la provincia de Murcia.»

Bien enterados podemos asegurar que el Sr. Presidente de la comision de feria se ocupa sin descanso de todo lo que á dicha comision concierne, luchando sin embargo con las dificultades que son consiguientes.

Ha ocurrido otra desgracia: á una mujer que se hallaba en una habitacion excusada de su casa, en la calle de Pocatrigo, le ha caido encima el techo por efecto de un hundimiento y la han tenido que trasladar al Hospital. Es esposa de un individuo de orden público.

No habiendo noticia alguna en el Juzgado, que confirme la de las desgracias que se decia habian ocurrido en Pacheco, por cuestion en un juego de bolos, es de creer no sea cierta.

Uno que se dice suscriptor nuestro nos escribió ayer muy mal humorado preguntándonos si son «amigachos nuestros todos esos aperadores, pintores de carruajes y demás industriales que ocupan algunos trozos de la vía pública en su trabajo, y contra los cuales no decimos nada para que se les haga cumplir el bardo de Buen Gobierno». Vamos á contestarle al anónimo comunicante, que no necesitaba valerse de este medio para hacernos todas las indicaciones que nos hace. Somos, tal vez, amigos de estos industriales, pero no lo somos para amparar abusos. Para salir perjudicando al que trabaja; tenemos que hacernos violencia. Que haya un pintor pintando un coche en una calle por la que no pasa un alma ¿qué importa? Ahora, el que los tartaneros tengan ocupadas las calles con sus carruajes, el que saquen las basuras con molestia de la vecindad, el que los herreros sitúen en la calle sus fraguas y molesten á los vecinos y á los transeúntes, y algunos otros abusos, es verdad que es lamentable y algunas veces lo hemos censurado, y siempre que se nos dá una queja la recogemos para trasmitírsela á la autoridad encargada de corregirla.

Ayer tomó posesion del cargo de Visitador del Resguardo de consumos de esta capital, en reemplazo de D. Manuel Alba Salcedo, declarado cesante, D. José Fernandez Saavedra.

Han sido nombrados fiel é interventor de los consumos de esta ciudad D. Vicente Baeza y D. Casto de Astorza, en reemplazo respectivamente de D. Francisco Eseriñas Serrano y D. Antonio Lopez Cayuela.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA.— En vista del mal aspecto que ofrecen muchas de las fachadas de las casas de esta capital y deseando el Ayuntamiento se mejore en lo que sea posible antes de la próxima feria, en que tanta es la afluencia de forasteros; ha acordado conceder un plazo, contado desde la fecha del presente hasta el día 31 de Agosto inmediato, á fin de que dentro de él, precisamente, puedan los dueños de casas revocar ó enlucir las fachadas de las mismas sin satisfacer los derechos establecidos; con la sola condicion de que han de solicitarlo, verbalmente, de esta Alcaldia; la que expedirá el oportuno permiso gratis expresando en el que no podrá ejecutarse obras de ninguna clase que tengan por objeto fortificar ó reformar dichas fachadas.

Lo que se hace notorio, por el presente, para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar, esperando que las mismas aprovecharán la oportunidad que se les ofrece para mejorar el aspecto de sus fincas.

Murcia 28 de Julio de 1882.—Victor Soler.

Muchas personas están visitando al Sr. Banquells, ofreciendo en estos momentos el Gobierno de provincia un con-

trato con la soledad que antes venia notándose.

Anteayer tarde le visitó nuestro Prelado.

Los maestros alpargateros Antonio Ayuso y José Martínez nos han manifestado, con respecto á las quejas de los oficiales hiladores de que días pasados nos hicimos eco, que de ninguna manera pueden referirse á ellos. Dichos maestros, dejando aparte el juzgar si tienen razon, ó no la tienen, los dichos oficiales, tienen interés en hacer constar que ninguno de los que trabajan en sus respectivos establecimientos, tienen motivo para quejarse de ellos.

En forma bastante destemplado, publicó ayer «La Paz» un comunicado contra quien nos informara de la noticia que dimos sobre el ofrecimiento hecho por el Sr. Ramírez al presidente de la Junta de la Exposicion. Por nuestra parte nada tenemos que decir á los comunicantes; pero la persona aludida contestará con claridad.

Al cabo se nos ha dado de baja un suscriptor de la Union, por no haber podido conseguir recibir con regularidad el número que diariamente le hemos remitido.

Mañana y pasado mañana habrá música por la noche, iluminacion y algunos fuegos artificiales en la Casa de Misericordia, en celebracion del titular de la iglesia de dicha casa San Ignacio de Loyola.

Nos dispensará nuestro querido amigo D. P. M., que no insertemos la composicion poética que nos ha dirigido, exclusivamente dedicada en elogio de nuestro DIARIO. Le agradecemos su buena voluntad y el favor que nos hace, por lo que le quedamos obligados.

TELÉGRAMA. Recibido á las 2 de la madrugada. «Se ha desmentido el telegrama que publica el «Liberal» asegurando que España había sido invitada por las potencias para que preparase un ejército de 25000 hombres con destino á Egipto.

El Corresponsal.

COBAS VARIAS

Un amigo nuestro nos remite para su publicacion lo siguiente, que parece cuento y que se titula:

PARECE NOVELA.

I.

Noches pasadas habia en uno de los poyos de la Glorieta dos mujeres; una ya de edad, como de cuarenta años, la otra una jóven como de diez y ocho. Cerca de las once seria, cuando acertamos á pasar por allí, y aunque habia muchas sombras, pues la luna estaba un poco velada de ligeras nieblas y el gas brillaba por su ausencia; nos llamaron la atencion aquellas dos mujeres; hasta el punto de que, por curiosidad, nos acercamos, al pasar, lo bastante para verlas, y comprender que no eran dos personas vulgares.

La mujer de mas edad estaba vestida de un traje muy oscuro; la jóven completamente de blanco, y las dos llevaban mantilla, prenda que en esa hora distingue mucho á las personas.

Pasamos la primera vez y se nos quedaron mirando con cierta curiosidad tambien, lo cual nos obligó á dar otra vuelta por el mismo sitio, á mirar mas de cerca y á quedarnos como embobados en los ojos negros de la jóven vestida de blanco, que pudimos apreciar tenían un brillo, un fulgor extraordinario.

Como quedaba libre la mitad del poyo, tuve la tentacion de sentarme allí, como he visto que hacen otros, que se sientan en los poyos ocupados por muchachas, aunque no quede mas que un canto de duro en el banco; lo cual parece que dá mas intimidad, por más que no haya derecho para ello, como lo habia en el caso presente.

Di otra vuelta indeciso, y cada vez me interesaban mas aquellas mujeres, que correspondia á mis miradas con cierta modestia, que no tenían nada de provocativas.

A la cuarta vez que pasé me senté junto á ellas.

Las dos miraron entonces con extrañeza, y yo, en fin, por decir algo, despues de dar las buenas noches, añadí: «Si á ustedes no les molesta», haciendo al mismo tiempo la accion de levantarme para irme.

—No, señor, de ningun modo—dijo la enlutada con una voz agradable, que me fué muy simpática.

La jóven, que estaba en medio, se replegó hacia la otra, aunque, con un ligero movimiento de cabeza, asintió á lo dicho por la que le acompañaba.

Una y otra empezaron á abanicarse.

La jóven se arregló un poco la mantilla, se puso la mano sobre la frente como para arreglarse unas onditas de cabello negro que preciosamente le caian, y, no puedo decir en este momento, si fué que escondió un poco mas ó que movió involuntariamente un pié bastante pequeño, bastante bien calzado y magníficamente puesto al descubierto.

Me pareció que de aquella jóven emanaba cierto perfume, que al pronto creí que los naranjos, allí próximos, estaban en azahar y lo exhalarían; pero ni los naranjos tenían flor alguna, ni por allí cerca habia planta alguna que pudiera producir aquellas emanaciones.

Era sencillamente, que aquella muchacha olía bien; con ese olor de la ropa limpia, un si es ó no es aderezado con cualquier perfume sano, como el del tomillo y el espliego.

Todo esto lo observé en un momento, y por lo pronto quedé tan sin saber qué decir, que me puse á pensar en los pisos que tiene la casa de Elgueta.

Pero como yo era el obligado á abordar la situacion, y como, si no se enredaba la conversacion, no prodria fijarme minuciosamente en aquellas mujeres, eché por medio y dije lo que se dice casi siempre en semejantes casos:

—Pues, señor, hace muy buena noche.

—Si.

—Si.

Fuè lo que contestaron lacónicamente. Yo entonces por variar de conversacion, iba á preguntarles:

—¿No les parece á ustedes que el señor Elgueta, debía echarle otro piso á su casa?—Pero hubiera sido ya demasiado tonto; y lo que hice fuè aproximarme un poco hacia ellas, y decirle resueltamente á la jóven:

—No sé que extraña simpatia me trae hacia V. Me interesa usted y no sé porquè. Me extraña verla á V. sola, aquí en este paseo, y á esta hora, tan plácida y agradable para el amor. Me parece que usted no es muy feliz. Lo peor que se puede ser en este mundo es alma sola: no sentir en la nuestra la vida de otra alma, es vivir en pena. Criatura...

—Pero, hombre, por Dios,—dijo la madre—¿Donde va usted á parar?

—Dispenseme Vd. quisiera merecer sus confianzas: hablemos de esta jóven.

—A esta jóven no le pasa nada; no es todo lo dichosa que yo quisiera, porque sobre una vienen á veces desgracias y adversidades que no ha merecido; pero esta hija mia, mientras tenga a su madre levantará muy alta su frente.

La jóven entonces bajó su cabeza, dejó escapar de sus labios un ténue suspiro, y al parecer se humedecieron un tanto sus ojos.

—Cuando se tienen diez y ocho años, una alma pura y una conciencia tranquila, no hay jóven que deba desesperar de su felicidad.

—Caballero, si usted supiera que mi padre está en presidio, tal vez no se hubiera sentado á hablar con nosotras...

La muchacha echó á llorar despues de dichas estas palabras, se cubrió los ojos con su pañuelo y, cuando yo iba á consolarla, ví que la madre y la hija se levantaron rápidamente, y se marcharon.

—Yo he de volver á verla y á consolarla—me dije—esta criatura es un ángel.

(Se continuará.)

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—Sta. Marta vg.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias del Rosario y S. Antolin.

En la primera por D. Manuel Estor y su sobrina D.^a Dolores Garcia, misas de media en media hora.

En la segunda por D. Antonio Fructuoso, misas de media en media hora.

No os desesperéis bellas Señoras cuando vuestras hermosas trenzas empiezen á adelgazarse. Vigorizad de nuevo el cráneo y las fibras languidas con el incomparable Tónico Oriental. La naturaleza requiere un apoyo artificial para reproducir las hebras perdidas y este vigorador nutritivo da la asistencia necesaria.

Si el cráneo está seco y exfoliado el Tónico le imparte nueva vida, y dá á los cabellos un lustroso aspecto y tan brillante como la seda.

De venta en las principales farmacias y droguerías de los Sres. Ferrer hermanos, plaza de S. Julian, Murcia.

Deposito general en España, para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

TIENDA DE JUAN MERCADER

FRENERIA, 9.

El dueño de este bien surtido y acreditado establecimiento ofrece al público los géneros siguientes de las mejores fábricas nacionales y extranjeras, de toda satisfaccion y á precios arreglados.

Mortadela de Bolonia y de Lion; manos de cerdo, rellenas; Salchichon de Alejandria, de Vich y de galantina; embutidos de lomo; mortadela en cajas de hoja de lata de una y de media libra; chorizos, longaniza, morcillas finas, lenguas ahumadas de cerdo y de vaca y ahumadas, de superior calidad de las mejores fábricas de Campañario; jamones extremeños y los sabrosos del país; como tambien hay blancos y longaniza y toda clase de embutidos de aquí.

Quesos: hay el superior de bola, de primera marca dos coronas; de Gruyer; de Suiza; de Holanda, y de nata.

De otros géneros, tiene: garbanzos de Castilla superiores, pasas de Málaga, higos, ciruelas, galletas de Badalona de todas clases; harina lacteada, leche condensada, chocolates de la Colonial y de Matias Lopez de todos precios; gran número y variedad de conservas, castañas americanas, pastas para sopa, de todas, de Badalona; bacalao de Escocia, abichuelas del Barco de Avila.

Vinos y licores: un inmenso surtido de todos, de las mejores fábricas nacionales y extranjeras.

Fósforos amorfos, y de Valencia.—Y otra infinidad de artículos, todos ellos en las mejores condiciones y á precios módicos, que encontrará el público á toda satisfaccion en el dicho establecimiento de Juan Mercader, calle de la Freneria, núm. 6.

BAÑOS DE TORREVIEJA.

Empresa de coches de Isidoro Carrasco y Hermano.

Desde el dia 18 de Julio dió principio el servicio de carruajes desde Balsicas á Torrevieja á la llegada del tren mixto de la mañana, espendiéndose los billetes en el despacho de las diligencias á Lorca, bajos de la Fonda de Patron.

Dicha empresa tiene á disposicion del público otro carruaje extraordinario que podrán disponer en cualquiera de los trenes del dia, avisando para ello en el despacho, con dos dias de anticipacion.

Precio de los billetes: interior 12. berina 14 rs. Coche completo, máximo ocho asientos, 100 rs.

Se concede á cada viajero 1 arroba de equipaje, el exceso se pagará á 2 rs. cada una 5—5

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo.

De venta en todas las Librerías y Farmacias.

¿POR QUÉ COSER Á MANO?



ACUDID A
13, PLATERIA, 13,
MURCIA,

DONDE POR

2'50 PESETAS SEMANALES

SIN ENTRADA, NI AUMENTO, NI ADELANTO ALGUNO.

Se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de LA COMPAÑIA FABRIL

SINGER

DE NUEVA YORK.

SUCURSALES EN TODAS LAS CAPITALS DE PROVINCIA.

Carretes de hilo de algodón, superior calidad, de 500 yardas, marca Singer, á 35 céntimos de peseta uno.

LAPIDARIO Y MARMOLISTA
JOSÉ JULIÁ Y COMPAÑIA

Freneria 35, Murcia, Freneria 35.

Gran surtido en dibujos para lápidas. Mármoles negros y blancos de Bélgica, Carrara y España. 75—13

MARIANO GARRIGOS,
tallista y ebanista

establecido en la Plaza de los Gatos, ha trasladado su taller á la

Calle de la Sociedad núm. 2. 15—8